
  

| EMPRESAS DIARIO FINANCIERO / LUNES 29 DE ABRIL DE 2024 

  

6 

PRODUCCIÓN DE CONCESIONES INGRESOS, PRODUCCIÓN Y ACUMULACIÓN DE SOLICITUDES DE CCMM 
NÚMERO — [E CONCESIONES MARÍTIMAS (CCMM) EN PRIMEROS TRIMESTRES 

CONCESIONES ACUÍCUOLAS (CCAA) NÚMERO Ml incresos [PRODUCCIÓN — [ACUMULACIÓN 

1.305 E 
Ma! E 868 TI8 873 : 441 

. El | 
586 3 161 19 210 | 199 197 193 

- Ms Mi: EN. 30 | 399 E ÉS | 

2018-2021 2022 2023 E 2018-2021 2022 2023 2024 248 

POR MARTÍN BAEZA 

El Ministerio de Defensa, y espe- 
cíficamente la Subsecretaría para 
las Fuerzas Armadas (FFAA), es la 
cartera que tiene a cargo el trámite 
que ha sido identificado como el 

más engorroso para el desarrollo 
de proyectos de inversión: las con- 
cesiones marítimas. 

Anteriormente, la subsecretaría 
liderada por Galo Eidelstein (PC) 
había señalado a este medio que 

recibieron 3.700 expedientes pen- 

dientes, entre permisos marítimos 
y acuícolas. 

En agosto de 2023, la Comisión 
Nacional de Evaluación y Producti- 

vidad señaló que este trámite era el 
“con mayor cantidad de solicitudes 

sin resolver”. 

Por este motivo, el ministerio 
generó un plan para poner la “eli- 
minación del taco” -como sele dice 

en la industria- como una de sus 

prioridades. 
Según datos entregados por la 

entidad, en el ejercicio 2023 se 

produjeron 1.305 concesiones, lo 

que quiere decir que estos trámites 
fueron totalmente terminados en 

la cartera. Esta cifra representa un 
aumento de 67,7% en comparación 
con el año anterior. 

El principal aumento viene en 
cuantoalas concesionesmarítimas, en 

    

Ministerio de Defensa 
aumentó en casi un 
70% las concesiones 
marítimas tramitadas 

    
Ml La Subsecretaría 

para las FFAA 
ha generado un 
plan y asignado 
funcionarios extra 
para agilizar el 
trámite, que es 
considerado como 
el más engorroso de 
todo el país. 

en 2023 y Seguirá! 

las que se pasó de 339 a 873 trámites 

completados, mientrasqueenel plano 
delas acuícolas esta cifra disminuyó 

levemente, desde 439 a 432. 

Nuevas metas 
En la subsecretaría se considera 

que la estrategia está dando frutos 
y, por lo mismo, entre marzo y abril 

sumaron 16 funcionarios nuevos 

para profundizar en ella. 
“Estamos pronto acumplirun año 

desdela puesta en marcha del proceso 
de reorganización del Departamento 
de Asuntos Marítimos de la Subse- 
cretaría para las Fuerzas Armadas 
que impulsó la actual gestión, con 
el objetivo de redistribuir cargas 

AGE
NCI

A 
UNO

 

de trabajo, dar prioridad a procesos 
específicos que presentan retraso 
y reforzar el personal dedicado a la 
revisión de expedientes”, señalaron 
a DF desde esta institución. 

“A la luz de los resultados, esta- 

mos conformes con el aumento de 

la productividad que ha permitido 
reducir de manera importante el 
stock de trámites pendientes. Es- 
tamos trabajando para sostener y 
mejorar este nivel de producción, 
para seguir disminuyendo la cantidad 
detrámites atrasadosen concesiones 
marítimas”, agregaron. 

De hecho, para 2024, la cartera se 

fijó la meta de llegar a tramitar un 
total de 2 mil concesiones, monto 
que se desglosa en 1.347 marítimas 
y 653 acuícolas. 

No obstante, aclaran que no se 
trata solo de aumentar el número 
de trámites completados, sino que 
también de generar mejoras estruc- 
turales que le den al servicio más 
capacidad y eficiencia para avanzar 
enla tarea. “Se mantendrá el trabajo 
coordinado con otros ministerios, 
se llevará a cabo una consultoría 

para revisar y rediseñar el proceso 
de otorgamiento, se digitalizará el 
trámite de concesiones acuícolas y 
se firmará un nuevo convenio con 

la Secretaría de Modernización para 
mantener el convenio porel Fondo 
de Rezago”, señalan. 

Lo que va de este año 
Enel primer trimestre de 2024, la 

Subsecretaría para las FFAA afirma 
que ha logrado los primeros buenos 
resultados en esa línea. Entre enero 
y marzo, habrían ingresado 193 soli 
citudes y producido 441 concesiones, 
lo que significa que se eliminaron 
248 archivos del “taco” que tenía 

acumulada la institución. 

“Esta cifra (las 441 concesiones) 

representa más del doble de la 

producción de los mismos períodos 
en 2022 (210 concesiones) y 2023 
(197 concesiones). Al realizar la 
comparación con el promedio de 
los primeros trimestres del período 
2018-2021 (132 concesiones), la 
diferencia es aún mayor “, destacan 
desde el Ejecutivo. 

Con todo esto, aseguran que los 
números de este período significan 
“la mejor producción trimestral de 
los últimos seis años”. 

Respecto a la cantidad de solici- 

tudes de ingreso, si bien durante el 
primer trimestre del presente año 
se observó una tendencia a la baja, 
pasando de 199 a193, la subsecretaría 

estima que esto obedece a una es- 
tabilización luego de que en 2022 se 
presentó un total de 261 solicitudes, 
número significativamente superior 
alas 161 que llegaron en 2021. 
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